
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Le 3 juin 2019. 

 

Procès-verbal de la session ordinaire du conseil municipal de Notre-Dame-de-Ham, 

tenue au 25, rue de l’Église à Notre-Dame-de-Ham, lundi le 3 juin 2019, à 19h30, à 

laquelle sont présents : 

 

Mesdames Lise Nolette, Roseline Boucher, Nancy Delisle, conseillères 

Messieurs Michel Roy, Jean-Marie Poulin, Jean-Luc Lavigne, conseillers 

Formant quorum sous la présidence du maire, Madame Luce Périard 

 

Mme Christiane Leblanc, directrice générale et secrétaire trésorière, agit à titre de 

secrétaire d’assemblée. 

 

Mme Luce Périard ouvre la séance et fait la lecture du projet d’ordre du jour, complé-

té de quelques sujets complémentaires. 

 

Il est proposé par Mme Nancy Delisle, appuyée par Mme Roseline Boucher et résolu 

unanimement d’adopter l’ordre du jour tel qu’amendé. 

 

Les élus ayant tous reçu une copie des procès-verbaux du 6 et du 20 mai 2019, et 

confirmant en avoir pris connaissance, on en dispense la lecture et on passe à leur 

adoption. 

 

 



 

 

 

 

Il est proposé par M. Jean-Luc Lavigne, appuyé par Mme Nancy Delisle et résolu à 

l’unanimité des conseillers présents d’autoriser la dépense et le paiement des factures 

suivantes, à partir de la liste préparée par la secrétaire : 

 

Ministère Sécurité Publique  1er versement SQ   13 018,00 $ 

Salaires des élus   2e versement      5 956,25 

Vacuum Boucher   vidange fosse usine        201,21 

Excavation Lafrance   fosse particulier (règ.emprunt)   4 828,95 

Gesterra    vidange fosse (repayé)       252,95 

Buropro    cartouche d’encre        103,47 

J.U. Houle    tuyau 18 po      1 407,06 

Praxair                 86,65 

Buropro    projet auteur (remb. otj)         26,20 

     ¨¨     caisse papier           79,91 

Alain René    achat radios internet        155,50 

 ¨¨    fact. + surveillance internet       560,51 

Rogers     2 cellulaires           90,58 

Hamel Propane             471,91 

Brico Béton Vibré   réparation ponceaux        788,72 

Christiane Leblanc   inc. 1 sem. vacances     2 347,77 

Mario St-Cyr    all. dép. juin         300,00 

Gilles Leblanc    c.c. mai         100,00 

Gesterra    transport matières juin    3 608,19 

     ¨¨     traitement matières mai    2 139,11 

Hydro Québec    entrepôt           56,64 

 ¨¨    usine          686,38 

 ¨¨    c.c.       1 000,72 

 ¨¨    terrain jeux         443,53 

 ¨¨    garage          362,36 

Michel Roy    représentation 25e Pêche Nicolet        68,00 

Télébec    usine            97,68 

Alain René    achat équip. Internet        487,15 

Vivaco     propane           26,39 

Pêche Nicolet    tel que budgété aide financière   2 000,00 

Comité Récréatif NDH  sub. été      3 000,00 

Postes Canada    100 timbres         103,48 

Geneviève Boutin   classeur           85,96 

Buropro    projet auteur (remb. otj)       384,80 

     ¨¨      ¨¨         517,39 

Équip. Provicto   couteaux tracteur pelouse         36,52 

Patrick Pépin    réparation         ¨¨          30,00 

Postes Canada    circulaires           61,46 

Buropro    encre          126,46 

Excavation Marquis Tardif  location machinerie   12 937,42 

 ¨¨    gravier, transport   14 172,14 

Geneviève Boutin   cadeaux nouveaux arrivants       155,00 

Monty Sylvestre             254,04 

Canton de Ham-Nord   redevances sablière     1 876,12 

Excavation Grégoire Garneau fosse particulier (règ. emprunt)   3 449,25 

Euronfins EnvironeX             172,46 

Hydro Québec    éclairage public        230,21 

Receveur Général Canada         1 067,74 

Buropro    article jeux (repayé otj)       108,49 

Equip. Provicto   fil coupe herbe          17,19 

Sogetel    garage            33,30 

     ¨¨     c.c.            69,89 

     ¨¨     bureau            71,43 

     ¨¨     internet         413,91 

Remb. internet               35,00 



 

 

 

 

 

Total        81 161,45 $ 

 

Salaires des employés :  5 287,43 $ 

 

Une période de questions est tenue à l’intention des personnes présentes dans la salle. 

 

01-06-19  RAPPORT DU MAIRE 

Madame Luce Périard fait la lecture du rapport du maire, à partir du rapport financier 

2018, en comparaison avec 2017.  Il est proposé par M. Michel Roy, appuyé par 

Mme Roseline Boucher et résolu à l’unanimité des conseillers présents d’accepter ce 

rapport.  On le mettra sur internet et on l’enverra par circulaire dans la municipalité. 

 

Mise au point gestion contractuelle : la directrice générale a préparé un dossier à re-

mettre au ministère dans les prochains jours, concernant notre respect des lois. 

 

02-06-19  BUDGET CONCOURS D’EMBELLISSEMENT 

Il est proposé par Mme Lise Nolette, appuyée par Mme Roseline Boucher et résolu à 

l’unanimité des conseillers présents de réserver un montant de 100 $ pour remettre en 

prix aux participants du concours d’embellissement dans la municipalité. 

 

Pêche Nicolet a remis à la municipalité 10 droits de pêche pour la présente saison, on 

les remet à notre chargée de projet pour donner en prix de participation à différentes 

activités dans la municipalité. 

 

Nouvelle demande de pacage pour chevaux dans la zone blanche du village : à 

l’étude. 

 

03-06-19  TRANSFERT DE DOSSIER À CAIN LAMARRE 

Il est proposé par M. Jean-Luc Lavigne, appuyé par M. Jean-Marie Poulin et résolu à 

l’unanimité des conseillers présents d’autoriser les représentants de la municipalité de 

Notre-Dame-de-Ham à recourir aux services du cabinet Cain Lamarre s.e.n.c.r.l. à 

compter de ce jour jusqu’au 31 décembre 2019 selon les termes de l’offre de services 

présentés par le cabinet Monty Sylvestre pour l’année 2019, précédemment acceptée 

par résolution du conseil et d’autoriser, au besoin, toute substitution de procureur 

dans les dossiers judiciarisés. 

 

Il y aura une rencontre sur la Loi sur les milieux humides et hydriques, mercredi le 

19 juin à 18h30, à la salle du conseil de la Ville de Victoriaville.  Mme Périard ira et 

si d’autres conseillers veulent y aller aussi, ils n’auront qu’à s’inscrire. 

 

04-06-19  DEMANDE D’INSTALLATION DE PANONCEAUX PAR 

CIRCUIT VÉLO TOURISME 

Il est proposé par Mme Lise Nolette, appuyée par M. Michel Roy et résolu à 

l’unanimité des conseillers présents d’autoriser cette demande d’installation de pa-

nonceaux sur des panneaux routiers déjà existants sur les chemins de la municipalité 

de Notre-Dame-de-Ham, pour indiquer l’arrivée d’un croisement routier le long de 

nos routes. 

 

Préavis de vérification mécanique à faire avant le 31 juillet 2019. 

 

Avis d’inspection du pont du rang 1 sud au-dessus de la rivière Nicolet, 6 juin. 

 

Soumission JNF pour changer le réservoir d’huile à chauffage entrepôt : en attente. 

 

05-06-19 COMMANDE DE PANNEAUX DÉFENSE DE STATIONNER 

Il est proposé par M. Michel Roy, appuyé par Mme Roseline Boucher et résolu à 

l’unanimité des conseillers présents que suite à la demande d’un résident, il soit 

commandé et réinstallé des panneaux de défense de stationner sur le rang 2 nord,  



 

 

 

 

 

après le chemin Martineau. 

 

Le bureau municipal sera fermé du 13 au 19 juin, vacances de la directrice générale. 

 

06-06-19 REPRÉSENTATION PÊCHE NICOLET 

Il est proposé par Mme Nancy Delisle, appuyée par Mme Roseline Boucher et résolu à 

l’unanimité des conseillers présents d’entériner la dépense de 68 $ pour un conseiller 

municipal, à titre de représentation au 25e anniversaire de Pêche Nicolet à Victoriaville 

le 25 mai dernier. 

 

07-06-19 CADEAU NOUVEAU DIPLOMÉ 

Il est proposé par Mme Nancy Delisle, appuyée par Mme Lise Nolette et résolu à 

l’unanimité des conseillers présents de réserver un montant de 30 $ pour remettre à un 

nouveau diplômé cette année, dans le cadre de notre politique familiale. 

 

08-06-19 TRANSFERT DE POSTE 

Il est proposé par Mme Lise Nolette, appuyée par M. Michel Roy et résolu à 

l’unanimité des conseillers présents de faire les transferts de postes suivants : 

 

• Electricité au terrain de jeux au poste entretien terrain de jeux 

• Electricité garage au poste outil 

• Location machinerie au poste surplus 

• Gravier au poste surplus 

• Fourniture de bureau projet au poste comité famille 

 

09-06-19 AIDE FINANCIÈRE PÊCHE NICOLET 

Il est proposé par Mme Lise Nolette, appuyée par M. Jean-Luc Lavigne et résolu à 

l’unanimité des conseillers présents de verser l’aide financière à Pêche Nicolet au mon-

tant de 2 000 $ tel que budgété, et pour des travaux ayant lieu dans notre municipalité. 

 

Dossier gazébo Pêche Nicolet : dossier clos. 

 

Prochaine assemblée : lundi 8 juillet 2019. 

 

5 à 7, Fromages, bouffe et traditions de Victoriaville, 14 juin à 16h30, Vélogare. 

 

Réparation entrée du bureau municipal : appeler pour avoir une date pour faire ces tra-

vaux d’ici la fin de l’été, tel qu’entendu à notre projet FDT signé au printemps. 

 

Nous avons reçu le certificat de conformité de la MRC d’Arthabaska, pour notre règle-

ment 404 modifiant le règlement de zonage numéro 327, déjà amendé.  Avis public et 

affichage à faire sur internet et par la poste. 

 

Nous avons reçu la confirmation de l’aide financière de 479 827 $ du ministère des 

Transport, dans le cadre du projet AIRRL-2016-277, réfection des rangs 1er sud et sud-

ouest et du 2e rang sud. 

 

Le maire, par la signature du présent document, est en accord avec les résolutions 

et ne pose pas son veto. 

 

 

Luce Périard, maire 

 

Par la présente, la secrétaire certifie qu’il y a des fonds budgétaires et des crédits dispo-

nibles pour payer les dépenses autorisées au présent procès-verbal. 

 

Il est proposé par M. Michel Roy, appuyé par Mme Lise Nolette et résolu à l’unanimité 

des conseillers présents que l’assemblée soit levée (20h10). 



 

 

 

 

 

Accepter sur proposition de M. Michel Roy 

Seconder par Mme Roseline Boucher 

 

En signant le procès-verbal, le président d’assemblée est réputé avoir signé cha-

cune des résolutions individuellement. 

 

 

Luce Périard, maire   Christiane Leblanc, g.m.a. grade 1 

     Directrice générale et secrétaire trésorière 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


